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Навстречу XIII съезду КПРФ

В соответствии с поста-
новлением Президи-
ума ЦК КПРФ в Крас-

ноярском региональном 
(краевом) отделении КПРФ 
было организовано обсуж-
дение проекта новой редак-
ции Программы Коммунис-
тической партии Российской 
Федерации. Работа над про-
ектом новой редакции Про-
граммы является важной 
частью идеологической ра-
боты партии, серьезным ре-
сурсом повышения идейной 
зрелости и политической ак-
тивности коммунистов, слу-
жит дальнейшему укрепле-
нию партийных организа-
ций, повышению качества 
внутрипартийной работы.

Рассмотрение положе-
ний проекта Программы по-
казывает, что разработан-
ный документ является ре-
зультатом глубокого анализа 
современных реалий жизни, 
места и роли компартии в 
общественных процессах.

Важным, с точки зрения 
оценки текущего момента и 
в историческом плане в це-
лом, являются те положения 
Программы партии, которые 
показывают, что современ-
ный капитализм, несмотря 
на все достижения техничес-
кого прогресса, развитие и 

реализацию ценностей пот-
ребительского общества, не 
сумел снять основных про-
тиворечий в общественных 
отношениях. «Противоречия 
между трудом и капиталом, 
– говорится в Программе, 
– вышли за государствен-
ные границы экономичес-
ки развитых стран и приоб-
рели глобальный характер. 
Современный капитализм 
существенно обострил эко-
логические, демографичес-
кие, национальные пробле-
мы, растет разрыв в уровне 
жизни «золотого миллиарда 
и остального населения пла-
неты».

Эту базовую ценность 
Программы нужно понять 
и широко  использовать в 
разъяснительной работе с 
населением, чтобы разве-
ять иллюзии, еще имеющие-
ся у многих, что стоит только 
современному российскому 
государству поприжать оли-
гархов, приструнить корруп-
цию, направить финансовые 
ресурсы в промышленность 
и сельское хозяйство, как 
тут же в условиях особенно-
го, социально-ориентиро-
ванного российского капи-
тализма наступит райская 
жизнь.

Природа капитала неиз-
менна, как неизменно при-
сущая ему эксплуатация че-
ловека человеком, и капи-
талистическое государство 
только регулирует степень 
этой эксплуатации, а не 
уничтожает ее.

Да, сегодня мы должны 
и сами бороться и содейс-
твовать борьбе с коррупци-
ей и отстаивать сохранение 
предприятий от банкротства  
и дожимать власть на уве-
личение финансирования 
сельского хозяйства.

Но это борьба по защи-

те интересов населения на 
современном этапе разви-
тия страны, а не подыгры-
вание декларируемым на-
мерениям власти обуздать 
уж совсем распоясавшихся 
бизнесменов и чиновников.

Эти положения Програм-
мы – действительно базовая 
ценность, поскольку помо-
гают четко разделить стра-
тегические ориентиры пар-
тии и тактические задачи се-
годняшнего дня.

Следует подчеркнуть, что 
в проекте новой редакции 
Программы достаточно чет-
ко, с точки зрения страте-
гии и тактики, определены 
три последовательных этапа 
достижения стратегических 
целей нашей партии, дета-

лизирована программа-ми-
нимум, определяющая по-
этапно текущие цели и за-
дачи.

Чрезвычайно важным мо-
ментом является формули-
ровка в Программе партии 
задач, решение которых по-
может России выйти из кри-
зиса на основе победы сил 
социализма.

Необходимо, как указыва-
ется в Программе:
возглавить народное 

сопротивление насильс-
твенной реставрации капи-
тализма в стране;

отстранить от влас-
ти мафиозно-компрадорс-
кую буржуазию, установив 
власть трудящихся, народ-
но-патриотических сил;
провести национализа-

цию, возвратить в собствен-
ность народа природные ре-
сурсы и основные средства 
производства (топливно-
энергетические и оборон-
ные предприятия, железные 
дороги и т.д.);
принять меры для выхо-

да из экономического кризи-
са посредством регулирова-
ния государством трудящих-
ся главных сторон  хозяйс-
твенной жизни;
реализовать действен-

ные меры по сокращению 
смертности, стимулирова-

нию рождаемости и увели-
чению продолжительности 
жизни населения; 
значительно повысить 

благосостояние трудящих-
ся;
повести решительную 

борьбу с преступностью, га-
рантируя безопасность и за-
щиту личности и общества;
восстановить промыш-

ленный и научный потенци-
ал, оборонный комплекс и 
Вооруженные силы,  привес-
ти их в соответствие с пот-
ребностями надежной наци-
ональной безопасности;

оберегать государс-
твенную целостность Рос-
сии, воссоздать обновлен-
ный Союз советских наро-
дов, обеспечить националь-
ное единство русского и 
других народов СССР;
укрепить политическую 

независимость и экономи-
ческую самостоятельность 
страны, восстановив ее тра-
диционные позиции в мире.

Совершенно очевидно, 
что решение этих задач воз-
можно только в случае вос-
становления действительно-
го народовластия в стране 
через приход к управлению 
государством левопатрио-
тических сил. И это понятно. 
Немного дает народу путин-
ская национализация через 
создание государственных 
корпораций и крупных ак-
ционерных обществ со 100-
процентной собственностью 
государства в акционерном 
капитале. Усиливая влияние 
государства на деятельность 
этих хозяйствующих струк-
тур, власть ничем не облег-
чает положение работающих 
в этих структурах, не снижает 
уровень их эксплуатации и ни 
в чем не усиливает социаль-
ную ответственность бизне-
са перед народом.

Не менее важным поло-
жением Программы являет-
ся принципиальный анализ 
исторического пути России, 
подтверждение объектив-
ности и всемирной значи-
мости Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции и важности ленинского 
курса на построение социа-
лизма в России.

Объективная оценка труд-
ностей строительства соци-
алистического государства, 
уровня политической культу-
ры общества, ошибок, допу-
щенных партией и руководс-

твом страны, признание от-
рыва верхушки партии от 
миллионов коммунистов и 
трудящихся – все это важная 
часть нашей политической 
позиции, показывающая, 
что КПРФ умеет критичес-
ки оценивать ситуацию, не 
скрывает от общества прав-
ды и этим еще раз показыва-
ет свою жизнеспособность и 
убежденность в правоте сво-
их идеалов.

В краевой организации 
было развернуто широкое об-
суждение проекта Програм-
мы партии. Вопросы содер-
жания Программы, замечания 
и предложения рассматрива-
лись на партийных собраниях 
первичных отделений, плену-
мах и бюро городских и район-
ных комитетов партии, плену-
ме и бюро крайкома КПРФ.

Не везде обсуждение 
было качественным, но это и 
понятно: многие положения 
Программы требовали квали-
фицированного толкования, 
а такие возможности имеют-
ся не всегда. Но, безусловно, 
искренний интерес комму-
нистов к проекту Программы 
был обусловлен как необхо-
димостью противоборство-
вать в идеологической борь-
бе с нашими противниками, 
так и сложностями нынешне-
го переходного периода, ког-
да государственной властью 
взяты на вооружение в офи-
циальных декларациях мно-
гие лозунги коммунистов, 
вплоть до заявлений о необ-
ходимости социалистичес-
кого строительства в Рос-
сии, а социальная демагогия 
в сочетании с администра-
тивным ресурсом и неболь-
шими социальными подач-
ками населению затрудняет 
агитационную работу КПРФ 
с людьми.

(Окончание на стр. 2)

Живой творческий  документ
О результатах обсуждения в краевой партийной организации проекта новой редакции Программы КПРФ

Положения Программы – 
действительно базовая цен-
ность, поскольку помогают 
четко разделить стратеги-
ческие ориентиры партии и 
тактические задачи сегод-
няшнего дня.

Оценивать 
будем 

по работе
В минувший четверг глава Красноярского края Алек-
сандр Хлопонин внес в краевой парламент канди-
датуру вице-губернатора Эдхама Акбулатова на ут-
верждение в должности председателя правительс-
тва. 

Депутат Законодательного собрания от фракции КПРФ 
Валерий Сергиенко заявил Независимому информационно-
му агентству, что кандидатура Акбулатова полностью удов-
летворяет коммунистов: «Могу назвать тому несколько при-
чин: во-первых, он красноярец, во-вторых, прагматичный 
политик и высокий профессионал и, в-третьих, он не был за-
мечен в политических интригах и действиях подобного рода. 
Поэтому кандидатура, предложенная губернатором, нашу 
фракцию удовлетворяет».

Кандидатура Акбулатова была утверждена единогласно.
Зато по кандидатуре экс-главы Красноярскэнерго Михаи-

ла Кузичева, выдвинутого на пост главы вице-правительства, 
мнения разделились, и обсуждение кандидатуры длилось 
больше часа. Кузичеву пришлось ответить на различные воп-
росы депутатов, подтверждая свои профессиональны качес-
тва и готовность работать в команде, строить работу на раз-
витие экономики края.  Депутат Всеволод Севастьянов отме-
тил: «Оценивать Кузичева будем по его дальнейшей работе. 
Если его деятельность будет нацелена на развитие края, то, 
в свою очередь, ему будет оказана депутатская поддержка, 
если нет, то у нас есть полномочия отказаться от его работы».  
Глава региона Александр Хлопонин в заключительном слове 
отметил, что Красноярский край  имеет положительную прак-
тику работы с энергетиками. «В то время, когда по всей стра-
не замораживались объекты энергетики, наш регион первым 
подписал соглашение о реструктуризации, и перестал отклю-
чать свет в домах, учреждениях, больницах», – заявил губер-
натор.  Голоса депутатов распределись следующим образом: 
40 – за, 1 –  против, 7 –  воздержались.

По материалам 
НИА и Сибирского агентства новостей

Сессия Заксобрания

Дела партийные

«Единой России» 
больше нет

«Единая Россия» прекратила выпуск одноименной 
партийной газеты, сочтя ее воздействие на электо-
рат неэффективным. Об этом пишет газета «Ком-
мерсантъ».

Газета «Единой России» выходила 5 лет, начиная с 2003 
года, еженедельно, тиражом 417 тысяч экземпляров, рас-
пространялась бесплатно. В августе «ЕР» объявила о мо-
дернизации своего агитационно-пропагандистского блока: 
было объявлено, что центральное место в нем займет новый 
интернет-портал вместе с интернет-ТВ. Новый портал пока 
не запущен. Предлагалось оставить газету и рекомендовано 
членам партии подписаться на нее вместо уплаты членских 
взносов. Но эта точка зрения не была поддержана. Вместо 
газеты будет выходить ежемесячный бюллетень или вест-
ник, отражающий региональную специфику.

Новые Известия

Он беззаветно любит жизнь
Премии имени Николая Островского были вручены в день рождения писателя-комму-

ниста в московском музее «Преодоление». Среди лауреатов нынешнего года – замести-
тель председателя Комитета Государственной думы по образованию и науке, член фрак-
ции КПРФ Олег Смолин. Несмотря на потерю зрения, он не сломался под ударами судь-
бы: окончив Омский педагогический институт, защитив диссертацию и став кандидатом 
философских наук, преподавал до избрания в Госдуму в родном вузе. Кто был свидете-
лем, как Олег Николаевич играет в шахматы и на музыкальных инструментах, подтвердит: 
этот талантливый человек, ученый, политик беззаветно любит жизнь и людей. Автор ро-
мана «Как закалялась сталь» гордился бы вами!

www.kprf.ru

Примите поздравления Навстречу XIII съезду КПРФ

На прошлой неделе в 
Саяногорске прошел 
семинар ЦК КПРФ для 
партийного актива Си-
бирского региона. Бо-
лее пятидесяти пред-
ставителей партийных 
организаций Сибири 
собрались, чтобы обсу-
дить актуальные вопро-
сы партийной работы, а 
также проблемы орга-
низации проведения из-
бирательных кампаний.

–Т акая учёба акти-
ва проводится 
ежегодно в раз-

ных регионах России, –  рас-
сказывает участник семина-
ра, первый секретарь край-
кома партии П. П. МЕДВЕ-
ДЕВ. –  В его работе приняли 
участие депутаты Государс-
твенной думы РФ, депута-
ты законодательных собра-
ний регионов. Рассматри-
вались самые актуальные 
вопросы партийной жизни. 
Обсуждались новые методы 
работы, новые технологии 
ведения выборной кампа-
нии. Шла речь и о финансо-
вой стороне нашей работы. 
Много внимания было уде-
лено юридическому м обес-
печению партийной рабо-

ты. На семинаре собрались 
не только соседи по регио-
ну, но и единомышленники. 
Поэтому мы по-товарищес-
ки обсудили проблемы вза-
имопомощи, поддержки. Так 
и есть! Новосибирские ком-
мунисты приезжали под-
держать нашу команду на 
выборах в Законодатель-
ное собрание, теперь их де-
сант работает в Кузбассе, 
где коммунисты борются за 
места  в местном Законода-
тельном собрании. В буду-
щем году в Хакасии пройдут 
выборы в Верховный Совет 
республики, и хакасские то-
варищи просят нас помочь 
им в ведении избирательной 
кампании.

Важное место в разгово-
ре было уделено контролю 
за достоверным подсчетом 
результатов голосования.

Семинар открыл первый 
секретарь Хакасского рес-
кома КПРФ Владимир КЕР-
ЖЕНЦЕВ. С большим до-
кладом «Навстречу XIII съез-
ду КПРФ» выступил руково-
дитель семинара, секретарь 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы 
Валерий РАШКИН. 

Участники семинара об-
судили предложения по про-
екту новой редакции Про-
граммы КПРФ. Опытом пар-
тийной работы обменялись 
руководители региональных 
отделений КПРФ Сергей 
ЛЕВЧЕНКО (Иркутск), Петр 
МЕДВЕДЕВ (Красноярск), 
Анатолий ЛОКОТЬ (Ново-
сибирск), Александр КРА-
ВЕЦ (Омск).

Гости Хакасии посетили 
Саяно-Шушенскую ГЭС, оз-
накомились с работой стан-
ции, просмотрели видео-
фильмы, созданные инфор-
мационным центром Ха-

касского рескома КПРФ о 
деятельности коммунистов 
республики, посетили  Са-
яногорский горком КПРФ  и 
познакомились с его рабо-
той.

Новосибирские комму-
нисты рассказали партий-
цам, как организовать ин-
формационную работу. Этой 
теме посвящался доклад 
«Информационно-агитаци-
онная составляющая пар-
тийной работы», с которым 
выступил секретарь по аги-
тации и пропаганде Новоси-
бирского обкома КПРФ Ре-
нат СУЛЕЙМАНОВ. Он рас-
сказал о принципах работы 
со СМИ и о системе рабо-
ты собственных партийных 
издании. Ренат Сулейманов 
высказал основной принцип 
работы областного комитета 
в агитационно-информаци-
онном направлении: «Нужно 
ежедневно работать в ритме 
избирательной кампании». 
Говоря о принципах работы 

обкома в этом направлении, 
он заявил: «Перед нами сто-
ит задача формировать ин-
формационные поводы еже-
недельно, будь то митинг, 
пикет, концерт или пресс-
конференция».

Во время выступления до-
клад секретаря сопровож-
дался презентацией, на ко-
торой участники семинара 
могли видеть разные формы 
работы новосибирских ком-
мунистов: листовки, плака-
ты, рекламные буклеты, фо-
тографии с массовых акций. 
Ренат Сулейманов расска-
зал о достижениях пресс-
службы новосибирского об-
кома, печатных изданиях 
«Правда» в Западной Сиби-
ри», «За народную власть!» 
и сайта новосибирских ком-
мунистов. 

Выступление Сулеймано-
ва вызвало большой инте-
рес у участников семинара. 
После он ответил на вопро-
сы участников, которые заин-

тересовались достижениями 
новосибирских коммунистов. 
Больше всего внимание учас-
тников семинара вызвала ин-
формация о фестивале оп-
позиционной прессы «День 
«Правды», который новоси-
бирские коммунисты прове-
ли в августе этого года. 

Заслуживает опыт ново-
сибирских коммунистов в 
организации депутатской 
вертикали. Опытом рабо-
ты фракций КПРФ в орга-
нах законодательной влас-
ти поделился первый сек-
ретарь Новосибирского об-
кома партии А. Е. ЛОКОТЬ. 
Развитию материально-тех-
нической базы посвятили 
свои выступления руководи-
тели Хакасского рескома и 
Омского обкома В. Н. КЕР-
ЖЕНЦЕВ и А. А. КРАВЕЦ.

***
В программе семина-

ра было посещение мемо-
риальной зоны и Ленинских 
мест в Шушенком.

Партийный десант в Саянах

Дорогие друзья!
Учреждённый в советское время, ваш про-

фессиональный праздник как знак призна-
ния тогда действительно был светлой датой 
всей страны. В щедрую пору, когда собран 
урожай, народ чествовал своих кормильцев. 
У крестьян было хорошее настроение, твёр-
дая уверенность в завтрашнем дне.

Настали иные времена. «Реформы» за-
гнали тружеников полей и ферм в тяжелей-
шее положение. Государство бросило их на 
произвол судьбы, лишило необходимой по-

мощи и защиты. В результате по ряду пока-
зателей в сельском хозяйстве Россия скати-
лась в дореволюционные времена. Утрачи-
вая продовольственную безопасность,  Рос-
сия все больше впадает в зависимость от 
зарубежных поставщиков. Цены на основ-
ные продукты питания растут. А власть ли-
цемерно продолжает имитировать заботу 
о людях, вместо того чтобы принять карди-
нальные меры. 

У КПРФ есть чёткая программа преобра-
зования села. Коммунисты решительно вы-
ступали и выступают против разрушитель-
ных действий «реформаторов» на селе. 

Работающие на земле в этих нелёгких ус-
ловиях, каждодневно совершают настоящий 
подвиг. Сердечно поздравляем вас, труже-
ники села! Хвала рукам, что пахнут хлебом! 
Низкий поклон крестьянину, остающемуся 
верным своему великому призванию.

Красноярский крайком КПРФ

Хвала рукам 
крестьянина!

12 октября – День работника сельского 
хозяйства и перерабатывающей промышленности

По предложению ком-
мунистов Республики 
Алтай и Новосибирской 
области участники се-
минара региональных 
отделений КПРФ – лиде-
ры коммунистов 12 ре-
гионов Сибири обрати-
лись к членам Аграрной 
партии с предложением 
«бороться за волю и луч-
шую долю крестьянс-
тва» совместно с КПРФ

Уважаемые друзья!
Обращаемся к вам в связи 

с решением руководства Аг-
рарной партии России войти 
в состав партии «Единая Рос-
сия». Аграрная партия Рос-
сийской Федерации была 
создана вскоре после вос-
становления КПРФ. Предсе-
дателем партии стал М. И. 
Лапшин, избранный до этого 
на II съезде КПРФ замести-
телем Председателя КПРФ. 
Создание партии, отража-
ющей интересы тружеников 
села, нашло понимание у ру-
ководства КПРФ, в партий-
ных организациях на местах.

Мы понимали, что получа-
ем мощного союзника Ком-
партии на селе. Во второй Го-
сударственной думе, когда 
Аграрной партии не хватило 
депутатов для создания фрак-
ции, КПРФ помогла своим со-
юзникам образовать депутат-
скую группу, направив в нее 
часть своих депутатов. Этот 
период характеризовался как 
наиболее плодотворный в от-
стаивании интересов труже-
ников села. К примеру, забло-
кировано принятие Земель-
ного кодекса РФ, предусмат-
ривавшего куплю-продажу 
земель сельскохозяйственно-
го назначения, и других важ-
ных для села законов. Членов 
Аграрной партии стали назы-
вать сельскими коммуниста-
ми. Член Аграрной партии Н. 
М. Харитонов в 2004 году был 
выдвинут съездом КПРФ кан-
дидатом в Президенты РФ. 

Однако впоследствии по-
литика московских «вождей» 
Аграрной партии во главе с 
председателем партии Плот-
никовым привела ее во фрак-

цию «Единая Россия», в со-
ставе которой аграрники го-
лосуют за принятие законов, 
не отвечающих интересам 
крестьян. И как финал – при-
нятие политического реше-
ния о ликвидации Аграр-
ной партии и поглощение ее 
«Единой Россией».

Мы знаем, что это реше-
ние принято не рядовыми 
членами Аграрной партии. 
Они считают, что руководс-
тво партии обмануло их, тол-
кнув без согласия всей пар-
тии в объятия «Единой Рос-
сии». В этой ситуации есть 
выход. Мы, коммунисты, зо-
вем их в свои ряды. 

КПРФ надеется, что все, 
кто продолжает считать себя 
сельским коммунистом, кто 
хочет бороться за волю и луч-
шую долю крестьянства, во-
льются в наши ряды. Мы ждем 
вас для совместной работы.

Участники семинара 
региональных отделений 

КПРФ 12 регионов Сибирс-
кого федерального округа

1 октября 2008 года

Зовём в свои ряды
Представители 12 региональных отделений КПРФ 
обратились к членам Аграрной партии
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Краснодару – быть!
КРАСНОДАР. По инициативе коммунистов и их сто-

ронников прошел ряд акций, на которых граждане выска-
зали свое негативное отношение к очередному всплеску 
активности представителей «Единой России», настаива-
ющих на скорейшем переименовании города в Екатери-
нодар.

– Переименования нужны олигархам и нуворишам, чтобы 
мы забыли, а дети и не знали светлую Советскую власть, – от-
мечали участники пикета. –  В Екатеринодаре при Екатерине 
не было бесплатных квартир, а достойное образование пола-
галось только привилегированному сословию. Если сторон-
ники имени Екатеринодар протестуют против «незаконного 
постановления» Советской власти о названии Краснодар, то 
пусть будут честными. И откажутся от других «незаконных» 
решений Советской власти – бесплатном образовании, жилье 
и т.п. Сдайте свои «незаконные» советские дипломы и квар-
тиры.

Если уж полностью считаться «с памятью», то напомним, 
что при Екатерине земли у казаков были общинные. Поэтому 
предлагаем семьям «казаков», настаивающих на переимено-
вании, сдать все свои земли в общину, а самим получить наде-
лы по количеству мужчин в семье. Красное на Руси – краси-
вое! Краснодару – быть! Идет сбор подписей в защиту совет-
ского названия краевого центра.

Харитонов 
сделал выбор

НОВОСИБИРСК. На предстоящем в конце ноября XIII 
съезде КПРФ произойдет знаковое событие — самый из-
вестный российский аграрий, бывший кандидат в Президен-
ты России Николай Харитонов официально вступит в Ком-
мунистическую партию. 

Об этом Николай Михайлович заявил на отчетно-выбор-
ной конференции Новосибирского отделения КПРФ. Он дал 
оценку объединению АПР с «Единой Россией»: лидер АПР 
господин Плотников «представляет из себя аграрного Гор-
бачева, который все сдал». Однако он уверен: «Единороссы» 
не сумеют прирастать за счет рядовых аграриев. А у КПРФ 
перспектива великолепная. Я был и остаюсь с обманутым на-
родом». 

За спинами людей
СМОЛЕНСК. Коммунисты области решительно вы-

ступили против намерения властей возвести в одном из 
районов мемориальный комплекс немецко-фашистским 
оккупантам, погибшим здесь в годы Великой Отечествен-
ной. 

Здесь оккупанты сожгли сотни деревень, убивали воен-
нопленных, угоняли в Германию в рабство местное насе-
ление. Самое печальное, что власти действуют втихую, за 
спинами людей. Видимо, боятся народного гнева. Но упор-
но гнут свою линию, обрабатывают ветеранов, чтобы те «не 
возникали». Эти опасные игры властей могут плохо кон-
читься. Местное население уже перекрывало трассу Моск-
ва–Минск в знак протеста против политики «демократов». 
Так что не надо искушать судьбу и создавать обстановку 
социальной напряженности, которая и без того сейчас на-
калена.

Половина кандидатов 
– молодёжь

НОВОСИБИРСК. Дать дорогу молодым на выборах в 
Совет депутатов Новосибирска в следующем году решила 
ХIХ областная конференция КПРФ. 

Выступая на конференции с докладом, первый секретарь 
Анатолий Локоть заявил, что партия имеет все возможнос-
ти для того, чтобы выдвинуть 50 процентов молодых ком-
мунистов в качестве кандидатов в депутаты. Опыт выбор-
ной кампании, когда от КПРФ выступил молодой комму-
нист Антон Тыртышный, показал, насколько эффективно 
могут бороться молодые коммунисты. Учитывая этот опыт, 
готовясь к предстоящим выборным боям, кандидатами в де-
путаты будут выдвинуты до 50 процентов молодые комму-
нисты.

Жми на педали!
ВОЛЖСКИЙ. Необычным способом депутаты фракции 

КПРФ городской Думы выразили свой протест против чи-
новничьей безответственности в отношении экологии горо-
да. 

На один день народные избранники решили отказать-
ся от автотранспорта и пересесть на велосипеды, протестуя 
тем самым против отсутствия городской политики в сфере 
экологии. Поводом к такому виду протеста послужило де-
монстративное игнорирование  чиновниками администра-
ции города депутатских слушаний по вопросам экологии, 
проведенных за два дня до воскресной акции. Велопробег 
приветствовали жители города. Некоторые из них также 
последовали за депутатами на экологически чистых средс-
твах передвижения. В ходе акции выяснилось, что в нашем 
городе, где когда-то были две велосекции, на сегодняшний 
день не осталось ни одной. А ведь в городе немало любите-
лей покрутить педали. Для них необходимо прокладывать 
специальные дорожки.

«Кол в задницу 
единоросса!»

КАЛИНИНГРАД. Перед зданием губернатора Калинин-
градской области прошел пикет против непрекращающейся 
вырубки деревьев в Калининграде. 

Депутаты из «Единой России», представляющие строи-
тельный бизнес, уничтожили уже 27 зеленых зон. Отсюда ло-
зунги участников экологической акции: «Строительную шоб-
лу горсовета – в пустыню Гоби!», «За каждое срубленное де-
рево – кол в задницу единоросса!».

По материалам сайтов 
региональных отделений КПРФ 

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

Депутат и его дело

Игорь СОРОКИН:

«Я защищаю интересы 
города и его жителей»

Н е обещая ничего за-
облачного, я изложил 
основные проблемы, 

которые наиболее актуаль-
ны и с которыми сталкива-
юсь каждый день. Занимаясь 
строительством, никогда не 
понимал «точечную» застрой-
ку: можно ли строить дома 
для людей, не думая, как они 
будут в них жить. Надо иметь 
крепкие нервы, чтоб не заме-
чать протесты жителей, у ко-
торых вторжение строителей 
отнимает двор, закрывает 
солнечный свет. 

Не мог безразлично смот-
реть, как у соседей, с которы-
ми рядом прожил всю жизнь, 
сносят дом, забыв предуп-
редить хозяев. Знаю, что де-
тям нужны детские сады, а 
в школе давно пора сделать 
ремонт: у самого трое де-
тей. Каждый день испытываю 
трудности с парковкой авто-
мобиля на улицах города. Как 
представителя малого бизне-
са меня регулярно пытают-
ся разорить арендой, вместо 
того чтоб поддерживать, как 
обещает правительство. Про-
блемы, проблемы… Да разве 
их все перечислишь?

Не на одного меня свали-
лись эти трудности. Избира-
тели поняли, что я их вижу, 
что и меня, как говорится, 
достали. Они поверили мне, 
поддержали на выборах, от-
дав за меня свой голос. 

Я обещал, что предвыбор-
ная программа не останется 
на бумаге. Расскажу, как, став 
депутатом, защищаю интере-
сы города и его жителей. 

Вхожу в состав комиссии 
по экономическому разви-
тию, по городскому хозяйс-
тву и экологии. Конечно, тя-
жело что-то изменить, ког-
да нас меньшинство. Но я не 
собираюсь отступать и па-
дать духом. Если постоянно 
говорить о существующих 
проблемах, рано или поздно 
к нам прислушаются и мно-
гое можно будет изменить.

Важно и другое: на встре-
чах с избирателями я под-
черкиваю: помочь горожа-
нам в их бедах стараюсь,  
но помочь им реально мож-
но лишь тогда, когда наша 

фракция КПРФ будет мно-
гочисленнее. На деле дока-
зано, что только коммунис-
ты не безразличны к судь-
бам простых людей. Взять, к 
примеру, погорельцев с ули-
цы Туруханской. Я входил в 
состав комиссии по этому 
вопросу. Встречался с эти-
ми людьми, они смотрели 
на нас с надеждой в глазах и 
болью в сердце.

Сразу было ясно, что квар-
тиры пострадавшим никто не 
даст. Внес предложение вы-
делить в личную собствен-

ность пострадавшим семьям 
землю, предназначенную под 
индивидуальное жилищное 
строительство. Квартир му-
ниципальных мало, а земли 
– достаточно. Получив зем-
лю в собственность, ее мож-
но продать и купить себе жи-
лье или построить дом, если 
есть возможность. Только 
власть решила не баловать 
пострадавших и выделила по 
комнате в общежитии в по-
селке Энергетиков и денеж-
ную компенсацию в разме-
ре 6000 рублей. Решили, ви-
димо, что большего не заслу-
живают. 

Получается, что простые 
люди нужны только как рабо-
чая сила, а как они живут и в 
чем нуждаются – никого не 
интересует.

Скоро около каждого фон-
тана будет построен развле-
кательный центр. Вот бы с 
такой скоростью и в таком 
количестве строились де-
тские спортивные и образо-
вательные центры. 

Такое бывает, только по-
чему-то не в нашем городе! 
В Красноярске же готовы за-
крыть очередное детское уч-
реждение: ведь оно не при-
носит прибыли. 

Когда решалась судьба 
бывшего кинотеатра «Роди-
на», я внес предложение не 
продавать его, а перепро-
филировать под детский об-
разовательный или спортив-
ный центр, чтоб дети могли 
посещать кружки или зани-
маться спортом. Мою идею 
не поддержали депутаты ос-
тальных партий. Видимо, 
досуг детей небезразличен 
только коммунистам. 

В горсовете сейчас стоит 
вопрос о том, чтоб закрыть на 
острове Молокова федера-
цию водномоторного спор-
та, где занимаются дети, и 
построить еще один развле-
кательный центр. Меня воз-
мутило такое кощунство, и 
я выступил против. Добился 
создания комиссии по это-
му вопросу. Сам занимался 
спортом и знаю, что это зна-
чит для ребенка. 

На встречу ездил один, ос-
тальные члены комиссии не 
посчитали нужным встречать-

ся с руководством федера-
ции и детьми. Примечатель-
но, что спортсмены не про-
сят денег из бюджета, а зани-
маются на одном энтузиазме. 
По детям видно, что они прос-
то живут спортом. И когда вы-
растут, приведут своих детей, 
чтобы заниматься вместе. 

Стало привычно говорить, 
что дети теперь не такие, как 
раньше, что черствость и гру-
бость чуть ли не с рождения 
заложены в детские сердца. 
Может, пора нам понять, что 
причина детской грубости 
кроется в безразличии взрос-
лых, которые вот так запрос-
то лишают детей любимо-
го занятия. От них все отвер-
нулись, и только мы можем 
попытаться остановить этот 
беспредел, пока не поздно. 

Один я ничего не смогу 
сделать, а вот все вместе мы 
сможем! Тяжело что-то де-
лать, если тебя не поддержи-
вают, но я не пойду на сделку 
с совестью и буду отстаивать 
интересы простых людей. 

Когда на сессии городско-
го Совета принималось реше-
ние о двукратном увеличении 
базовой ставки арендной пла-
ты за пользование объекта-
ми муниципального нежило-
го фонда и за счет этого уве-
личить бюджет, я один голо-
совал против. Ведь это может 
послужить  причиной разоре-
ния для малого бизнеса. Люди 
потеряют возможность зара-
батывать себе на жизнь и со-
ответственно перестанут пла-
тить налоги. Это еще и удар по 
малому и среднему бизнесу.

Коснусь проблемы, кото-
рая волнует многих горожан. 
Это «точечная застройка». 

Принимаю активное учас-
тие во всех митингах и пике-
тах против этого. Считаю, что 
прежде чем начать строи-
тельство дома, нужно учесть 
не только коммерческую сто-
имость за квадратный метр, 
но и наличие двора с детской 
площадкой, есть ли свобод-
ные места в детских садах 
и школах, количество мага-
зинов и парковочных мест. 
Только тогда можно присту-
пать к строительству. 

Я был против пристройки 
к дому на ул. Ленина, 151, по 
переулку Светлогорскому – 
в зоне жилой многоэтажной 
застройки высокой плотнос-
ти, против размещения жи-
лых домов № 5 и № 5а; раз-
мещения здания гостиницы 
в территориальной зоне жи-
лой многоэтажной застрой-
ки по ул. 8 Марта, 24-6; раз-
мещения кафе в зоне много-
этажной жилой застройки по 
ул. Крупской, 1 «Д»; против 
строительства многоэтаж-
ного дома в зоне жилой мно-
гоэтажной застройки высо-
кой плотности по ул. Ястынс-
кой, 12; многоэтажного жило-
го дома с в территориальной 
зоне жилой многоэтажной за-
стройки по ул. Бограда – ул. 
Робеспьера, а вот размеще-
ние комплексной спортивной 
площадки с бытовыми поме-
щениями по ул. Высотной, 2 
«Л» я поддержал и всегда буду 
поддерживать проекты, на-
правленные на благо детей. 

Мне не безразлично, в ка-
кой атмосфере растет мо-
лодежь, с какими проблема-
ми сталкивается. Поэтому с 
радостью принял участие в 
автопробеге, посвященном 
90-летию Ленинского ком-
сомола, по маршруту Крас-
ноярск–Канск–Красноярск. 

Верю в силы нашей пар-
тии. Кто, если не мы, помо-
жет простым людям? Со сво-
ей стороны постараюсь сде-
лать все возможное. Вы меня 
выбрали, и впредь буду де-
ржать отчет за проделанную 
работу, представлять его на 
страницах нашей газеты. 

Вы всегда можете об-
ратиться ко мне со свои-
ми проблемами в район-
ное отделение КПРФ по 
адресу: ул. Маерчака, 
40, кабинет 305. Теле-
фон 266-11-40. Или не-
посредственно в городс-
кой Совет: ул. К. Маркса, 
93, кабинет 615. Телефон  
226-11-13. 

Прием веду каждый 
третий четверг месяца с 
14.00 до 16.00.    

Игорь СОРОКИН,
депутат Красноярского 

городского Совета

 «Программа Сорокина – это общее дело!» 
Под этим девизом проходила моя предвыборная кампания 
как кандидата в депутаты Красноярского городского Совета

На встречах с избирателя-
ми я подчеркиваю: помочь 
горожанам в их бедах ста-
раюсь, но помочь им реаль-
но можно лишь тогда, когда 
наша фракция КПРФ будет 
многочисленнее.

Молодая смена

Виктор КОСТРЕНКО, секретарь первичного партий-
ного отделения, Центральный район:

– Наше отделение сформировалось в этом году. В основ-
ном все ребята – молодые. Как мы нашли друг друга? У каж-
дого есть знакомые, знакомые знакомых. Все на виду, знаем 
о взглядах и убеждениях каждого, поэтому единомышленни-
кам объединиться нетрудно.

– Виктор, если ты расскажешь немного о себе, тогда 
нетрудно будет судить и о других. Как ты пришел в пар-
тию, с чего начался путь? 

– Прежде чем вступить в КПРФ, я два года размышлял, 
смотрел, интересовался делами партии, поступками ком-
мунистов. В это время учился в авиационном колледже. На-
стал день, когда понял, что в нашей стране многое надо ме-
нять, бороться за социальную справедливость. Но в одиноч-
ку проблем не одолеть. В 2006 году я стал членом КПРФ.

– А вот твои соратники. Кто они?
– В основном те, с кем я учился, с кем ранее был знаком. 

Это Александр Маслов, Руслан Юриков, Володя Тырышкин. 
Ребята интересные. Руслан и Володя заявили о себе весной, 
когда были кандидатами в депутаты городского Совета. 

– Виктор, недавно ты был участником всероссийской 
Байкальской школы комсомольского актива. Чем она 
тебе запомнилась?

– Она предполагала обмен опытом, мнениями. Это пра-
вильно и хорошо. Лично для меня дни, проведенные на Бай-
кале, дали заряд энергии на новые дела. А самое главное – я 
увидел и понял, что не одинок. Как много парней и девушек, 
которые думают как я, готовы поступать как я.

– Виктор, на молодое пополнение партии делается 
большая ставка. Какие у тебя и твоих товарищей пла-
ны на будущее?

– Развиваться и познавать! Будем развивать свое первич-
ное отделение, еще активнее участвовать в протестных ме-
роприятиях. В наших планах – использование дисков с доку-
ментальными фильмами о самых острых проблемах совре-
менной России. Мы такие фильмы смотрим и обсуждаем на 
заседаниях молодежного клуба. Приглашаем сторонников. 
Бывало, на просмотр приходило до 20 человек. 

– Какие ленты вызывали наибольший интерес?
– «Русская карта», «Глобализация», лекции профессора 

Жданова – о вреде алкоголя и табакокурения. 
– Теперь от лекций Жданова легко перейти к такой 

теме, как борьба за здоровый образ жизни. Как у вас с 
этим?

– Положительно! Я сам занимаюсь рукопашным боем – 
инструктор в центре «Патриот». Важно пропагандировать 
все виды спорта, чтобы молодежь росла здоровой. Но надо 
иметь свою крышу для тренировок. В наших планах – созда-
ние трех секций: бокс, рукопашный бой, шахматы. Вынаши-
ваем идею создания молодёжной газеты. Тут важно подоб-
рать команду. А вся фишка молодёжного издания в том, что-
бы собрать непрофессиональных авторов. Простые ребята 
будут печатать свои рассказы и стихи – есть много неоткры-
тых талантов. 

– Виктор, что надо сделать, чтобы привлечь внима-
ние партийного актива к проблемам молодёжи?

– Да надо просто больше доверять, поручать дела. И 
еще, мне кажется, надо восстановить в партии кандидатс-
кий стаж, потому что иногда приходят люди, которые сами 
не знают, чего хотят, чего добиваются. Запал быстро испа-
ряется, и они потихоньку уходят. Кандидатский стаж помо-
жет и организации лучше понять человека, и ему самому оп-
ределиться. 

Ну а что касается нас, мы давно определились: бороться 
за правду и справедливость. 

Беседовал Александр КОЗЫРЕВ

Молодым 
надо доверять

Навстречу XIII съезду КПРФ

Живой творческий  документ
(Окончание. 
Начало на стр. 1)

Программу ждали как но-
вое, более совершенное ору-
жие в идеологической борь-
бе, как программу действий. 
В адрес крайкома поступили 
десятки и сотни официаль-
ных предложений, замеча-
ний, пожеланий. По большо-
му счету обсуждение еще не 
закончено, не на все вопросы 
получены ответы. Думаю, что 
и после принятия Программы 
на съезде партии в ходе ее 
реализации будут поступать 
предложения и уточнения. И 
это нормально. Программа – 
живой творческий  документ, 
проверяемый практикой де-
ятельности партийных орга-
низаций и достигнутыми ре-
зультатами.

Многочисленные вопросы, 
предложения и замечания, 
поступившие из партийных 
организаций от отдельных 
коммунистов и сторонников 
партии позволяют сформу-
лировать несколько тезисов-
вопросов, ответ на которые 
должен либо привести к кор-
ректировке отдельных по-
ложений программы, либо к 
разъяснению практического 
применения этих положений 
в деятельности партийных 
организаций.

Одним из сложных мо-
ментов в разъяснении поло-

жений проекта Программы 
является вопрос о земель-
ных отношениях.

Среди главных целей пар-
тии заявлены обществен-
ная собственность на землю, 
природные ресурсы, основ-
ные средства производства. 
Общественная собственность 
на землю, во-первых, требует 
определенного толкования, 
ибо это понятие не адекватно 
государственной собствен-
ности на землю, существо-
вавшей в советское время.

Во-вторых, декларирова-
ние сегодня этого, безуслов-
но, базового для социализ-
ма, тезиса вступает в частич-
ное противоречие с практи-
кой деятельности партийных 
организаций, которые вы-
нуждены защищать интере-
сы трудящихся, пытающих-
ся в соответствии с действу-
ющим законодательством 
оформить в собственность 
земельные участки приуса-
дебного типа и терпящих 
всяческие притеснения от 
чиновничества всех уровней.

Это весьма деликатный 
вопрос и любые наши дейс-
твия должны быть понятны 
населению и воспринимае-
мы им.

Немало вопросов вызы-
вает в числе главных целей 
термин «социализм в обнов-
ленных формах, отвечающий 
современному уровню произ-

водительных сил, с высоким 
качеством жизни населения, 
условиями для развития лич-
ности». Например, в Швейца-
рии высокий уровень качест-
ва жизни большинства насе-
ления (в сравнении с россий-
ской действительностью), но 
мы как-то остерегаемся го-
ворить о том, что обществен-
ные отношения в этой стра-
не отвечают термину «соци-
ализм». Во-вторых, долж-
но быть вполне понятно, чем 
«обновленный социализм» от-
личается от того, о построе-
нии которого было объявле-

но в нашей стране. В-третьих, 
нужно помнить о том, что этот 
термин «обновленный» был 
достаточно запачкан гражда-
нином Горбачевым. Понятно, 
что легче задавать вопросы, 
чем отвечать на них, но нашим 
пропагандистам, партийно-
му активу неизбежно придет-
ся это делать. И этому все-
му нужно давать квалифици-
рованное толкование, как и, 
например, различию в госу-

дарственной и общественной 
собственности применитель-
но к понятию «социализм».

По-прежнему непростым 
остается вопрос о социаль-
ной базе партии. В проекте 
Программы указывается, что 
«научно-технический про-
гресс создает предпосылки 
для коренного качественно-
го изменения рабочего клас-
са города и деревни. В ряды 
рабочего класса, – говорится 
в Программе, – все активнее 
будет вливаться значитель-
ная часть инженерно-техни-
ческих и научных работников. 

И далее: «В результате этих 
процессов складывается пе-
редовой отряд, ядро совре-
менного рабочего класса. В 
этом обновленном содру-
жестве людей труда комму-
нисты видят свою главную 
социальную базу».

К сожалению, вконец обни-
щавшая деревня в значитель-
ной своей части не подходит 
под программное определе-
ние «ядра современного ра-

бочего класса». И не случайно 
немалые трудности испыты-
вают партийные организации 
при работе в большинстве за-
водских коллективов. Это, ко-
нечно, недоработка наших, 
да и других, партийных орга-
низаций, но и свидетельство 
того, что формулировка про-
екта Программы о «качест-
венном и структурном обнов-
лении рабочего класса города 
и деревни» – это дело перс-
пективы, дело длительной на-
пряженной и искусной работы 
партийных организаций.

Сегодня же приходится 
работать с теми, кто в силу 
своей крайней униженности 
составляет основную базу 
активного протестного дви-
жения и на выборах подде-
рживает КПРФ.

Сложный вопрос, требую-
щий дополнительного разъ-
яснения.

Указанными проблемами, 
конечно, не исчерпываются 
трудности, испытываемые 
партийными организациями 
сегодня и в теоретическом, 
и практическом плане. И, на-
верное, было бы весьма по-
лезно, если бы Центральный 
комитет организовал обоб-
щение как возникающих про-
блем, так и позитивного опы-
та на местах в их разреше-
нии. Когда-то существова-
ла в КПСС практика издания 
специальных периодических 

сборников, где публикова-
лись вопросы теории и прак-
тики, возникающие по ходу 
выполнения решений съез-
дов партии и пленумов ЦК 
КПСС, и ответы на эти вопро-
сы, являвшиеся важной ме-
тодической поддержкой де-
ятельности партийного акти-
ва.

И еще маленькое замеча-
ние. Некоторые наши органи-
зации и товарищи направля-
ли предложения непосредс-
твенно в адрес ЦК КПРФ. 
Может быть,  эти предложе-
ния были и не очень значи-
мы, но искренне направле-
ны на улучшение дела. И по-
этому было бы хорошо, если 
бы из ЦК КПРФ поступил ко-
роткий ответ хотя бы со сло-
вами: «Получили, спасибо». 
Это немаловажно, поверьте.

В заключение следует от-
метить, что все партийные 
организации с пониманием 
отнеслись к усилиям Цент-
рального комитета по форми-
рованию стратегии и такти-
ки партии в новых условиях, 
поддержали основные поло-
жения проекта Программы и 
готовы работать по реализа-
ции ее в жизнь во имя идеа-
лов социализма и защиты ин-
тересов трудового народа.

Всеволод СЕВАСТЬЯНОВ, 
член бюро крайкома 

КПРФ, депутат Законода-
тельного собрания

Программа – живой творчес-
кий  документ, проверяемый 
практикой деятельности пар-
тийных организаций и до-
стигнутыми результатами.

На снимке: Виктор Костренко (справа) и 
Юрий Баранов, избранный на конференции 
кандидатом в члены крайкома КПРФ
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К 90-летию Ленинского комсомола

Экологи бьют тревогу
Ведущие российские экологические организации про-

тестуют против планов строительства в Красноярском 
крае Эвенкийской ГЭС.

Экологи заявляют, что при строительстве будет затоп-
лено около миллиона гектаров уникальных лиственнич-
ных лесов. Кроме того, под затопление попадает содер-
жащая радиоактивные вещества камера, образованная в 
результате ядерного взрыва во время испытаний в пой-
ме Нижней Тунгуски. Против этого проекта выступают 
и эвенки – коренные жители этих территорий. Они го-
ворят, что в результате строительства ГЭС будут полно-
стью уничтожены ключевые территории традиционно-
го природопользования, затоплен будет даже админист-
ративный центр Эвенкийского района – бывшая столица 
Эвенкийского автономного округа посёлок Тура, сообща-
ют РИА Новости.

Как самочувствие?
Только 27% россиян считают свое здоровье хорошим. 

23% респондентов сообщают о слабом и очень слабом 
здоровье (среди них 5% жалуются на очень слабое здо-
ровье). 

Такие данные публикует Всероссийский центр изуче-
ния общественного мнения (ВЦИОМ) на основании ре-
зультатов опроса, проведенного в 42 регионах России. В 
рейтинге причин наших болезней лидируют: беспокойс-
тво и тревоги (34%), плохая окружающая среда (30%), а 
также нехватка средств на своевременное лечение (26%). 
Далее следуют: возраст, старение (23%), отсутствие вре-
мени на лечение, загруженность работой (19%), наследс-
твенность (17%) и плохое питание (16%). По сравнению 
с 2006 годом доля респондентов, считающих причиной 
ухудшения здоровья работу на вредном производстве, 
снизилась на 7%. Уменьшилось и число респондентов, за-
являющих об отсутствии возможностей отдыхать и ле-
читься в течение многих лет (с 19% до 12%).

«Понаехали тут…»
Наиболее угнетаемым нацменьшинством в России 

являются цыгане. К такому выводу пришли члены ко-
миссии Совета Европы по борьбе с расизмом и нетер-
пимостью. 

«В обществе очень сильны антицыганские настрое-
ния», – подтвердила замдиректора информационно-ана-
литического центра «Сова» Галина Кожевникова. Не-
смотря на выводы европейской комиссии, жертвами пре-
ступлений на национальной почве в России наиболее час-
то становятся не цыгане, а выходцы из Средней Азии и 
кавказцы – узбеки, киргизы, таджики и азербайджан-
цы, считают представители Московского бюро по пра-
вам человека. Галина Кожевникова согласилась с вывода-
ми МБПЧ, подтвердив, что основной мишенью бритого-
ловых, как и в предыдущие годы, становятся выходцы из 
Средней Азии. По ее словам, они составляют более трети 
от общего числа потерпевших в случаях, когда было до-
казано, что преступление совершено на почве националь-
ной ненависти. Иногда избиения представителей «непра-
вильной» национальности выдаются за защиту девушек 
от «понаехавших» хулиганов. Причем по мере усиления 
борьбы с ксенофобией это происходит все чаще. Москва 
– безусловный лидер среди российских городов по чис-
лу преступлений, совершенных на почве национальной 
или религиозной ненависти, В первой половине этого 
года в стране было совершено 19 таких убийств, из них 17 
– в Москве, сообщил заместитель генпрокурора Виктор 
Гринь на парламентских слушаниях в Госдуме. 

Предсказание 
алтайской Ванги

В сороковой день с начала грузино-югоосетинской вой-
ны целительница и ясновидящая Татьяна Ворошилова, ко-
торую в народе называют алтайской Вангой, предсказала 
скорую смерть президента Грузии. 

Ясновидящая, предсказавшая точную причину и дату 
кончины актера Александра Абдулова задолго до его ухо-
да, теперь же она предсказала смерть Михаила Саака-
швили. Президенту Грузии кровную месть объявили 
родственники капитана Плиева, убитого грузинскими во-
енными, передает «Кавказ-Пресс». Ворошилова предрек-
ла грузинскому лидеру смерть от ранения, которое он по-
лучит во время покушения на него. Целительница сооб-
щила, что Саакашвили ненавидит даже его собственное 
окружение.

Апсар – «за победу»
Национальный банк Абхазии выпустил памятные моне-

ты, посвященные 15-летию победы в грузино-абхазской 
войне.

Монеты номиналом 50 и 10 апсаров из серии «Отечест-
венная война народа Абхазии 1992–1993 годов» выполне-
ны из золота и серебра. 10 апсаров изготовлены из сереб-
ра с выборочным золочением, На лицевой стороне монет, 
в верхней центральной части, на зеркальном поле распо-
ложено рельефное изображение государственного герба 
Абхазии, на оборотной стороне – фигура воина со знаме-
нем. Апсар – это не денежная единица, а именно памят-
ная монета.

Чужие здесь не ходят
В Москве продана семиэтажная квартира за 2,5 млрд. 

руб. Таких цен за квартиру в столице еще никогда не зала-
мывали! Хотя и жилплощадь, конечно, нешуточная – 1300 
квадратных метров, семь этажей.

В этом доме семь жилых этажей. Гараж, терраса и зимний 
сад – не в счет. 

Квартиру купил 37-летний бизнесмен, пожелавший 
остаться неизвестным.

Дом находится внутри огражденной территории. Здесь 
один семиэтажный дом, но с отдельным входом в каждую 
из шести семиэтажных квартир. А еще девять особняков. 
Селятся тут люди, близкие не только по толщине кошель-
ка, но и по мироощущению – всего около 30 владельцев. 
Без их рекомендации купить там квартиру просто нельзя. 

Коррупция 
неистребима

Об этом, как сообщает Би-Би-Си, заявил Анатолий Ку-
ликов – в 1990-е годы министр внутренних дел РФ, а ныне 
депутат-«единоросс» и глава общественной организации 
«Национальный антикриминальный и антитеррористичес-
кий фонд». 

Выступая на семинаре «Организованная преступ-
ность в России и экономика страны», он сослался на дан-
ные фонда политических исследований «Индем», соглас-
но которым предприниматели ежегодно тратят на под-
куп чиновников 33,5 млрд. долларов, еще три миллиар-
да долларов составляет бытовое взяточничество, а самым 
коррумпированным городом является Москва. В первые 
семь месяцев 2008 года в стране возбуждено более 3000 
уголовных дел по фактам коррупции, из них 757, то есть 
примерно каждое четвертое, – против депутатов, судей, 
прокуроров и следователей.

Па материалам Интернета

Пёстрая лента

29 октября юбилей 
ВЛКСМ отметят люди 
разных поколений. У 
каждого комсомол ос-
тавил свой след в судь-
бе, в биографии. О ком-
сомольской юности рас-
сказывает предприни-
матель  Вера Алексеевна 
КУЗНЕЦОВА.

–Д ля меня одним 
из самых памят-
ных событий, 

связанных с комсомолом, 
стал сам приём в ВЛКСМ. 

Я стала комсомолкой не в 
школе, а на производстве – 
на ЦБК, где проходила прак-

тику. После школы поступи-
ла в технологический инс-
титут, включилась в комсо-
мольскую работу, а получив 
диплом, пришла на ЦБК. 
Это и был комсомольский 
старт!

Опыт, полученный в ин-
ституте, пригодился. Но с 
первых дней меня обескура-
жило то, что общественная 
жизнь на комбинате вялая, 
неинтересная. Своими на-
блюдениями поделилась на 
комсомольском собрании. 
Говорила горячо, высказала 
все, что думала. 

Меня поддержал не толь-
ко присутствующий на соб-
рании секретарь парторга-
низации, но и ребята. Через 
месяц избрали секретарем 
комсомольской организа-
ции. Должность эта была 
неосвобожденной, а ос-
новная работа – начальник 
смены. 

Когда я начинала, органи-
зация объединяла 25 комсо-
мольцев, потом нас стало в 
три раза больше.

В то время началось дви-
жение комсомольско-мо-
лодёжных бригад. Посо-

ветовалась с секретарем 
парткома. Все прикинули. 
Охотно решила испытать 
новое дело и сама моло-
дежь.

Прошло время, и наша 
комсомольско-молодежная 
бригада стала одной из луч-
ших не только на комбинате, 
но и по министерству. Полу-
чали переходящие красные 
знамена, премии.

– Что значила для вас 
эта бригада? Нынешней 
молодежи надо знать…

– Это было особое сооб-
щество людей, единомыш-
ленников, особый склад жиз-
ни. Тогда, в условиях плано-
вого хозяйства, мы брали 
повышенные обязательства 
– выполнить норму выработ-
ки больше плана. Членство в 
бригаде подразумевало вы-
сокую дисциплину – никаких 
прогулов, опозданий. Рабо-
тать в этом коллективе было, 
как сейчас говорят, престиж-
но. Тогда это, между прочим, 
выражалось и в том, что за-
работок был выше, чем в 
простой бригаде. 

Без отрыва от производс-
тва мы получали экономи-

ческое образование в рам-
ках экономического все-
обуча. 

У нас не только работа 
была общей. Общим был и 
досуг. Это была эпоха зарож-
дения КВН. Вот где мы душу 
отводили! Любили всей бри-
гадой проводить выходные 
на базе отдыха «Беркут». И 
ехали туда не просто про-
вести в спокойствии вре-
мя. Выезжали с концертами. 
Становились на лыжи, про-
водили соревнования.

И самое главное: комсо-
мольско-молодёжная бри-
гада воспитывала чувство 
коллективизма. Даже наши 
свадьбы были комсомоль-
скими! А рождение ребёнка 
в семье у товарища станови-
лось событием для всех.

Никто не замыкался в себе 
со своими проблемами, каж-
дое утро хотелось на работу.

– Может, конечно, не 
обо всем можно жалеть, 
но нынешней молодежи 
из того опыта не грех что-
то взять…

– Нынешние юноши и де-
вушки не хуже нас. Но они 
какие-то другие. Другие ин-

тересы у них, мер-
кантильные. Много 
индивидуализма. 
Так их воспитывает 
наше время, теле-
видение, пресса, 
нравы, царящие в 
обществе. 

Но есть, к счас-
тью, и думающие 
юноши и девушки. 
Они не хотят про-
жигать жизнь, а все 
чаще задумывают-
ся над тем, что про-
исходит в стране. 
Просыпается чувс-
тво патриотизма, 
боль за Отчизну. 
Большинство мо-
лодых людей дали 
правильные оценки 
событиям в Южной 
Осетии, хотя лет 
десять назад мно-
гие сказали бы, что это их не 
волнует, это им не надо. 

Чтобы повести за собой 
молодёжь, надо четко обоз-
начить цель. Комсомол, ка-
кие бы оценки сегодня ему 
ни давали, мог обозначить 
такую цель и вел за собой 
молодежь. И есть уверен-

ность, что нынешнее поко-
ление комсомольцев про-
должит славные традиции 
орденоносного ВЛКСМ.

С юбилеем, комсомоль-
ская братия!

Записал 
Александр КОЗЫРЕВ

Повести за собой молодёжь

Рассказывает Геннадий ПЕРВУ-
ХИН, главный специалист отдела 
опеки и попечительства админис-
трации Кежемского района. Он 
прошел путь от рядового комсо-
мольца до второго секретаря Ке-
жемского райкома комсомола.

–К омсомол был организаци-
ей, обладав шей как люд-
скими и материально-

техничес кими ресурсами, так и боль-
шой политичес кой силой, которая в 
стране имела суще ственный вес.

Молодежное крыло и сегодня есть 
прак тически у каждой партии, но это 
скорее «ин кубатор» для взращивания 
собственных кад ров, будущих членов 
партии. Но эти объе динения, к сожале-
нию, преследуют совсем другие цели в 
отличие от ВЛКСМ в свое время.

В те времена – от мала до велика – 
все были чем-то заняты. Работать уме-
ли, и от дыхать не забывали. Комсомол 
имел хо рошую материальную базу, в 
том числе ста дионы, спортзалы, дома 
молодежи и дома отдыха.

Особым достижением комсомоль-
ской организации Кодинска считаю 
организован ный в городе отряд МЖК.

В свое время на строительство Богу-
чанской ГЭС приехало очень много мо-
лодежи по комсомольским путевкам. 
Все понима ли, что остаются здесь не 
на один год. Но темпы строительства 
социальных объектов не поспевали за 
действительностью.

По инициативе комсомола был со-
здан Мо лодежный жилищный ком-
плекс, благодаря которому людям не 
пришлось ждать свое го жилья годами, 
они получили его очень быстро.

Только представьте себе: люди после 
нелегкого рабочего дня на ГЭС приходи-
ли на стройку и дополнительно работа-
ли еще 3–4 часа. Именно руками комсо-

мольцев было возведено четыре объек-
та большой социальной значимости: жи-
лищный комп лекс, Дом быта и детский 
сад «Сибирячок». Сподвижником этого 
масштабного дела стал Александр Сте-
панов, который был тогда начальником 
комсомольского штаба строй ки. Его за-
слуга неоценимо велика, ведь все мате-
риалы тогда выдавались по лимиту, ему 
приходилось буквально выпрашивать 
все необходимое в Братске.

Буквально на глазах вырос первый 
молодёжный дом. Руководство Богучан-
ской ГЭС выделяло технику, мастеров 
и бригадиров производственного цик-
ла, но рабо чих набирали из числа ком-
сомольцев. И никого не удивляло, что 
днем кто-то был парикмахером, а вече-
ром – штукатуром-ма ляром или плот-
ником-бетонщиком. Прямо на стройке 
обучали другой специальности.

Мы и сами себе удивлялись: толь-
ко что перед нами был лес, через ме-
сяц появи лось свайное поле, еще че-
рез год стоял дом, а через два уже вов-
сю кипела жизнь.

Для нынешней молодежи вопрос 
жилья стоит не менее остро, но новое 
поколе ние выросло уже совершенно на 
иной иде ологии. Им нужны дополнитель-
ные сти мулы, рычаги воздействия. Да и 
государ ство пошло другим путем: путем 
ипотеки и кредитования. Хотя если пора-
ботать и вернуться к схеме МЖК, то, я ду-
маю, всё бы получилось. Ведь стройот-
рядовское движение удалось возродить 
на террито рии всей Российской Феде-
рации, студен ческие отряды из Красно-
ярского края едут работать на Дальний 
Восток, с Дальнего Востока – на Алтай. 
Вполне вероятно и возрождение МЖК.

Безусловно, ВЛКСМ – это была хоро-
шо проду манная, организационная сис-
тема, постро енная вертикально: от Цен-
трального коми тета до самого послед-
него уголка страны. Вступая в нее, моло-
дежь была уверена в завтрашнем дне.

Лучшие традиции были утрачены 
в 90-е годы, когда функции единой орга-
низаций были переданы в органы мест-
ного самоуп равления. При этом руково-
дить работой стали отделы и комитеты по 
делам моло дежи. А главное – были утра-
чены патриоти ческая и духовная состав-
ляющие, которые должны непременно 
присутствовать. В работе с молодежью 
перемены стали наблюдаться лишь в 
последние несколько лет. Стали возрож-
даться военно-патриоти ческие объеди-
нения и клубы: это должно хоть как-то 
восполнить образовавшуюся пустоту. 

Но мы упустили практически 20 лет, 
потеряв при этом целое поколение, 
вырос шее без идеологии.

Записала Виктория ВИНТЕР.
«Кежемский вестник»

Своими руками
Мы потеряли целое поколение, вырос шее без идеологии

Владлен ЧАРИКОВ

Песня 
ветеранов 
комсомола
Здравствуй, комсомольский юбилей!
Здравствуйте, верные друзья!
Хоть пролетели тысячи дней,
Но не распалась комсомольская семья.
Припев:
И пусть услышит молодёжь, 
Как восклицали мы: «Даёшь! 
Даёшь Сибирь! Даёшь прогресс! 
Даёшь нам целину! Даёшь нам ГЭС! 
Даёшь! Даёшь! Даёшь! Даёшь!»

Нас не смущает наша седина,
Мы в комсомольском братстве закалились.
Гордилась нами Советская страна,
И мы своей страной гордились.

Припев:
Счастливым делали наш дом,
Несли в сердцах мы поколений славу,
И множили её своим трудом,
И славили Великую Державу.

Припев:
Нас не страшили даль и канонада,
Мы принимали доверие за честь,
Коль Родина нам говорила: «Надо!»
Мы твёрдо отвечали: «Есть!»

Припев:
Тайга грустит и шлёт привет,
Она здесь видит знакомые ей лица,
Путёвку в жизнь вручил нам Абакан-Тайшет,
И с ней не можем до сих пор проститься.

Припев:
И пусть услышит молодёжь,
Как восклицали мы: «Даёшь!
Даёшь Сибирь! Даёшь прогресс!
Даёшь нам целину! Даёшь нам ГЭС!
Даёшь! Даёшь! Даёшь! Даёшь!»

В ближайшее время  в 
З а к о н о д а т е л ь -
ном cобрании будет 

рассматриваться  во втором 
чтении Закон края «О систе-
ме оплаты труда работников 
образовательных учрежде-
ний, реализующих основные 
общеобразовательные про-
граммы», т.е. о  заработной 
плате педагогических работ-
ников.  

Несмотря на то, что за-
кон в первом чтении принят 
8 июля с большим количес-
твом замечаний, до сих пор 
поправок от министерства 
образования края не посту-
пило. Между тем существу-
ет опасность того, что опять 
«галопом по Европам» бу-
дем его принимать, так как в 
новый бюджет должны будут 
внесены все изменения по 
зарплате на 2009 год. Мало 
того, из направленной  в За-
конодательное cобрание ин-
формации из министерства 
видно, что с большинством 
замечаний, высказанных по 
законопроекту профсоюзом 
работников народного обра-
зования края, в министерс-
тве не согласны. 

На мой взгляд, и  совер-
шенно зря. В предложени-
ях профсоюза – заслужи-
вающие внимания положе-
ния. Следует согласиться с 
профсоюзом, что из зако-
нопроекта непонятно, каким 
образом будут соблюде-
ны фиксированные разме-
ры ставок или окладов учи-
телей. В законопроекте  од-

ним из элементов заработ-
ной платы назван оклад, 
перечислены составляю-
щие оклада: расчётная сто-
имость бюджетной образо-
вательной услуги (знамени-
тый «руб/учеников/час»), ко-
личество обучающихся по 
учебному предмету в каж-
дом классе, количество ча-
сов по предмету, по учебно-
му плану в месяц в каждом 
классе; повышающий ко-
эффициент за сложность и 
приоритетность предмета в 
зависимости от специфики 
образовательной програм-
мы данного учреждения; по-
вышающий коэффициент за 
квалификационную катего-
рию педагогического работ-
ника учреждения; коэффи-
циент специфики обучения; 
коэффициент приведения 
наполняемости классов; ко-
эффициент деления; оплата 
труда за неаудиторную за-
нятость; доплата за наличие 
почётного звания, государс-

твенных наград и других, оп-
ределяемых учреждением в 
соответствии с коллектив-
ным договором.  

Но оклад – это фикси-
рованный размер опла-
ты труда работника за ка-
лендарный месяц без учё-
та компенсационных, сти-
мулирующих и социальных 
выплат.  Оклад – гаранти-
рованное вознаграждение 
за труд, он должен быть за-
фиксирован и должен вы-
плачиваться независимо от 
достигнутых результатов.  А 
как же это коррелирует-
ся с таким составляющим 
оклада, как «количество 
обучающихся»?  Обеспече-
ние установленной напол-
няемости классов не входит 
в обязанности учителя, во-
первых. Во-вторых, каковы 
кадровые последствия это-
го шага. Сегодня существует 
проблема комплектования 
кадрами отдалённых школ. 
После введения этих нов-
шеств ситуация с кадрами 
учителей в сельских школах 
ещё более усугубится. Кро-
ме того, разве малое число 
учеников в классе даёт воз-
можность учителю готовить-
ся к уроку меньше, не затра-
чивать силы в том объёме, 
как в классе с большой на-
полняемостью? 

Кто проводил мониторинг 
умственных, физических, 
психических затрат учителя 
малокомплектной школы? 
Ведь чтобы провести шесть 
уроков в малокомплектной 

школе, ему нужно сделать 
шесть  подготовок. В круп-
ной школе их значительно 
меньше. 

Берёзовские учителя пи-
шут: «В сельской школе на-
полняемость классов не за-
висит от престижа школы, 
учим всех,  кто проживает в 
селе. В селе много неблаго-
получных семей, нет участ-
кового, нет различных орга-
низаций поддержки и помо-
щи детям в данных семьях. 
И получается, что вся от-
ветственность за воспита-
ние, обучение, социализа-
цию, безопасность ложится 
на учителей».

Что такое «неаудиторная 
занятость»?  А уровень об-
разования и стаж работы 
где?  Ведь при существую-
щей системе оплаты труда 

эти два показателя стимули-
ровали учителя на получение 
высшего образования, т.е. 
на повышение квалифика-
ции, во-первых, и на закреп-
ление в отрасли, во-вторых. 
Зачастую заочное обучение 
радикально меняло положе-
ние учителя, оно давало воз-
можность соединения учёбы 
и практики, более глубокого 
осмысливания учебно-вос-
питательного процесса.

Высшее образование да-
вало возможность получать 
более высокую зарплату, и 
это закономерно: нужно было 
поступить в институт, что было 
довольно сложно раньше, 
учиться, а не прохлаждаться, 
подчас испытывая доволь-
но много препятствий мате-
риального характера, тра-
тить нервы, силы, здоровье. 

Это всё уже не в счёт. На мой 
взгляд, это отрыжка пере-
стройки, когда в школу начала 
проникать идея выборов ди-
ректоров. Привлекательная 
на первых порах, она на се-
годня не вспоминается. И не 
только потому, что о демок-
ратии не вспоминаем,  она 
закончилась в августе 1991 
года. А потому что – волюн-
таризм. Именно тогда ста-
ли пренебрегать профессио-
нализмом, стали увлекаться 
модными словечками, про-
ектами. И авторы концепций, 
модернизаций, реструктури-
заций или работали в шко-
ле на студенческой практике, 
или работали очень давно и 
очень мало, или не работали 
там вообще.  Это они доказы-
вают до сих пор, что директор 
должен быть менеджером. 

Когда задаёшь примитив-
ный вопрос: «А зачем?» – сле-
дует зачастую ответ: «Ну вот, 
например, конкурсы, аукци-
оны организовывать».  Не 
буду недооценивать 
этот вид деятельности и 
переоценивать  директо-
ров, закончивших не плано-
во-экономический  и менед-
жерский факультеты, а фило-
логический и исторический. 
Но, думаю, выход есть всегда 
– в каждой школе есть став-
ка заместителя директора 
по хозяйственной части. При 
нашем поголовном высшем 
образовании и уровне безра-
ботицы найти такого челове-
ка  – не проблема.

(Окончание на стр. 4)

Нужна совместная тщательная работа
Зарплата педагога: какой ей быть?

Во всём мире идёт борьба 
за увеличение заработной 
платы. Заработная плата – 
деликатная сфера, требу-
ющая осторожного и взве-
шенного подхода при её ре-
формировании. Думается, 
нужна совместная тщатель-
ная работа всех участников 
этого процесса.
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8 ОКТЯБРЯ
1922 г. Выпущен пер-

вый советский легковой 
автомобиль на 7 человек. 
Мощность двигателя – 40 
л.с., скорость – 85 км/ час.

1961 г. В Кремле от-
крыт Дворец съездов.

9 ОКТЯБРЯ
1943 г. Завершена битва за Кавказ. Красная Армия ос-

вободила Таманский полуостров.

10 ОКТЯБРЯ
1922 г. В России объявлена денежная реформа. Введе-

на твёрдая валюта — червонец (10 рублей).
1932 г. Пуск Днепрогэса.
1943 г. Учрежден орден Богдана Хмельницкого трех 

степеней.
1948 г. Первый пуск управляемой баллистической раке-

ты Р-1 конструкции Сергея Королёва.

11 ОКТЯБРЯ
1870 г. На берег Новой Гви-

неи сошел первый русский че-
ловек  Миклухо-Маклай.

1975 г. На Саяно-Шушен-
ской ГЭС пущен первый агре-
гат.

12 ОКТЯБРЯ
1715 г. В Санкт-Петербур-

ге учреждена Морская акаде-
мия.

1940 г. Открыт Концертный 
зал имени П. И. Чайковского.

1964 г. Первый в мире полет трехместного космичес-
кого корабля ”Восход” с космонавтами Комаровым, Феок-
тистовым,  Егоровым.

13 ОКТЯБРЯ
1722 г. Подписан договор, по которому Крым был объ-

явлен независимым от Турции государством, находящим-
ся под покровительством России.

1958 г. В Москве, на станции Москва-Сортировочная, 
началось движение за комму-
нистический труд.

13 ОКТЯБРЯ
1958 г. Ткачиха Валентина Га-

ганова стала знаменитой, начав 
почин “Помочь отстающему!”.

1969 г. Постановление об 
удешевлении аппарата управле-
ния.

1987 г. Создан советский дет-
ский фонд им. Ленина.

14 ОКТЯБРЯ
1964 г. На пленуме ЦК КПСС 

Н.С.Хрущев смещен со всех пос-
тов.

15 ОКТЯБРЯ
1927 г. В СССР узаконен  семичасовый рабочий день.
1964 г. Вступил в строй крупнейший в мире нефтепро-

вод “Дружба”.
1993 г. В России освобождены цены на хлеб.
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В ЗЕРКАЛЕ 
МЕСТНОЙ ПРЕССЫ

Виктор ПЫЖИКОВ

Это нужно знать
Газета «Новый путь» сообщает о новом законе, по которо-
му военные пенсионеры, работавшие после увольнения из 
армии, могут получить прибавку к своей пенсии: «25 июля 
2008г. вступил в силу Федеральный закон от 22.07.08г. №156-
ФЗ “О внесении изменений в отдельные законодательные 
акты РФ по вопросам пенсионного обеспечения”. Данный за-
кон распространяется на: 1.Пенсионеров, получающих пен-
сию за выслугу лет или по инвалидности в соответствии с За-
коном РФ от 12.02.1993г. №4468-1 “О пенсионном обеспе-
чении лиц, проходивших военную службу, службу в органах 
внутренних дел, Государственной противопожарной службе, 
органах по контролю за оборотом наркотических средств и 
психотропных веществ, учреждениях и органах уголовно-ис-
полнительной системы, и их семей”, а также на пенсионеров 
из числа работников прокуратуры и сотрудников таможен-
ных органов (далее – военных пенсионеров). Военные пенси-
онеры имеют право на установление страховой части трудо-
вой пенсии по старости по достижении общеустановленного 
возраста выхода на пенсию и при наличии не менее пяти лет 
страхового стажа… Страховая часть трудовой пенсии может 
быть назначена с 01.01.2007 г. независимо от времени обраще-
ния». Также право на прибавку к пенсии страховой части по-
лучили государственные служащие.

Необходимо учесть, что для оформления документов пен-
сионер должен сам обратиться в Пенсионный фонд, автома-
тического пересчёта пенсии не будет. 

Новобирилюссы

Прообещались
Чиновники постоянно и по любому поводу раздают лю-
дям… обещания, а когда приходит время их выполнять, то 
оказывается: «Дочь пошла получать учебники, вернулась ни с 
чем. Говорят: “Учебников на всех не хватает – покупайте”. А в 
конце прошлого учебного года классный руководитель гово-
рила, что все учебники будет школа выдавать бесплатно». На 
это «типичное для начала учебного года обращение» в газете 
«Победа» отвечает методист по фондам школьных учебни-
ков Нижнеингашского района: «Социально-экономическая 
ситуация, сложившаяся в районе, такова: более 70% учащих-
ся относятся к льготным категориям, а единственным источ-
ником финансирования закупок учебной литературы являет-
ся краевой бюджет. Если в 2007 году на приобретение учеб-
ников для школ края было выделено 135 млн. рублей, то в 
2008 году – всего 32 млн. рублей. К началу 2008/2009 учеб-
ного года в рамках краевого комплекта потребность состави-
ла 6374 экземпляра учебников, за счёт средств краевого бюд-
жета приобретены и направлены в школы 1776 экземпляров, 
т.е. всего 27,9% от заказа».

Нижний Ингаш

Ликвидируют образование
В газете «Присаянье» приводятся статистические данные 
с прошедшей районной педагогической конференции: «В 
2007/2008 учебном году в районе функционировали: 8 до-
школьных учреждений, в которых воспитывалось 319 детей, 
одна начальная школа – 6 учащихся, две основных школы – 
59 учащихся, 12 средних школ – 1433 учащихся и одно уч-
реждение дополнительного образования, в котором было за-
нято 327 детей… В связи с реструктуризацией сети идёт про-
цесс реорганизации трёх средних школ в основные (это чет-
верть средних школ)… На учёте для определения в детские 
сады состоят 127 детей».

Получается, что четверть семей (из желающих) не могут 
водить детей в садик. Значит, минимум четверть детей в пер-
вый класс придут неподготовленными. Повсеместно ликви-
дируются школы и понижается уровень преподавания в ос-
тавшихся.  И всё это безобразие опять прикрывается не под-
ходящим в данном случае иностранным словцом «реструкту-
ризация». 

Агинское

«Больная» Конституция
Читателей газеты «Новая Причулымка» консультирует 
представитель ачинской налоговой инспекции. На вопрос ро-
дителей совершеннолетней девушки-инвалида «Можно ли 
получить налоговый вычет за её лечение в санатории?» инс-
пектор отвечает: «Если вашей дочери не исполнилось 18 лет, 
то можно. Если она старше, то – нет. Однако она вправе само-
стоятельно подать на вычет налога на доходы… В этом случае 
(она не работает), к сожалению, ничего сделать нельзя. Нало-
говый вычет – уменьшение суммы налога на доходы, а если 
его нет, то и уменьшать нечего».

А как же быть с седьмой статьёй Конституции, утверждаю-
щей, что РФ – социальное государство, обеспечивающее гос-
поддержку инвалидов? На лечение инвалида денег нет, зато 
на устройство зимнего сада в администрации Ачинска их хва-
тает: «Украшением помещений (администрации) займётся 
компания из Красноярска. Добавим, что оформление зимне-
го сада обойдётся местному бюджету почти в четверть мил-
лиона рублей».

Ачинск

Люди без прав
Еженедельник «Минусинский курьер» утверждает, что «в 
Минусинске нарушаются права человека. На днях в Мину-
синске с плановым визитом побывали уполномоченный по 
правам человека в Красноярском крае М.Г.Денисов и уполно-
моченный по правам детей А.Д.Комович. За помощью к чи-
новнику обратились более 20 человек. Большинство жалоб 
горожан носили бытовой и социальный характер: бездействие 
силовых структур, невыплата заработной платы бывшим ра-
ботникам перчаточной фабрики, наличие увеселительных за-
ведений, нарушающих покой граждан и другие».

Минусинск

Это – власть денег
Точная и эмоциональная характеристика российской влас-
ти даётся в газете «Сегодняшняя Газета – Красноярск-26»: 
«Дорогие мои, я вам скажу, что у нас происходит. Мы живём 
в криминально-полицейском государстве (или полицейско-
криминальном, если вам так больше нравится). Закон здесь 
по-прежнему является лишь приложением к так называе-
мой “политической воле”. Есть такая воля у властей предер-
жащих – сразу находятся обвиняемый, статья УК, грамот-
ный следователь и суровый судья. Вспомните Ходорковско-
го. Нет политической воли – мошенник может преспокойно 
гулять по Серому дому, обниматься с чиновниками и депу-
татами, тискать аппаратных девок и похохатывать в ответ 
на вопросы об удачно заныканных деньжищах. “Ворон во-
рону…” и так далее. Это – система, дорогие мои… Надеяться 
на внезапное пробуждение у них совести, увы, не приходит-
ся совершенно».

Железногорск

Дни истории

Во всех отделениях связи 
продолжается подписка на газету

на первое полугодие 2009 года.

Стоимость одного комплекта – 83 руб. 4 коп.
Для северных районов – 103 руб. 20 коп.

НАШ ИНДЕКС: 31387

Газета «За Победу!» указана на странице 60 
«Каталога Российской прессы».

Тихая интервенция

Спасаясь от кризиса, 
российские предпри-
ятия сокращают зарпла-
ты и заменяют россий-
ских рабочих китайски-
ми.

На днях 170 работников 
лесозаготовительной отрас-
ли в Амурской области объ-
явили о возможной голодов-
ке в знак протеста против их 
замены 120 китайскими ле-
сорубами. Эксперты счита-
ют, что импорт рабочей силы 
будет нарастать – причем 
не только в лесозаготовках, 
но и в сельском хозяйстве, 
строительстве, коммуналь-
ном хозяйстве, торговле. 

Новое руководство пред-
приятия ждет приезда 120 
китайских рабочих со дня на 
день. А для сотни местных 
лесорубов работа в этой от-
расли – единственная воз-
можность содержать семьи.

Кроме того, в строитель-
ной индустрии, которая ста-
ла первой жертвой кризиса, 
предприятия давно выбрали 
весь резерв сокращения зар-
плат за счет привлечения 
иностранных рабочих. 

Во многих регионах и в от-
раслях зарплаты росли очень 
быстро. И российское насе-
ление в значительной степени 
разбаловано высокими зар-
платами. Поэтому приток 
иностранных рабочих, в том 
числе и из Китая, окажет дис-
циплинирующее влияние на 
рынок труда – особенно в ус-
ловиях финансового кризиса. 
Заработки иностранцев, как 
правило, в два раза ниже, чем 
у российских работников, и 
отечественные предприятия 
наращивают импорт рабочей 
силы, который, впрочем, ос-
тается пока на относительно 
невысоком уровне. 

Интенсивность экспансии 
китайской рабочей силы на 
российский рынок зависит 
от близости к китайской гра-
нице и отраслевой специ-
ализации. Так, на Дальнем 
Востоке и в Восточной Си-

бири более дешевые китайс-
кие рабочие уже сегодня вы-
тесняют местное население 
не только из лесной и стро-
ительной промышленности, 
но и из торговли и ЖКХ. 

Наиболее интересны ки-
тайским компаниям строи-
тельство и лесная промыш-
ленность. Поэтому именно 
здесь замена российской ра-
бочей силы китайской будет 
происходить наиболее актив-
но. В крупные горно-метал-
лургические проекты китайс-
ким компаниям пока пробить-
ся сложно, в этой связи здесь 
российские рабочие пока мо-
гут чувствовать себя более 
или менее защищенными. 

Между тем именно в гор-
ной промышленности, ме-
таллургии и нефтегазовом 
секторе собственники могут 
получить наибольший эконо-
мический эффект от замены 
дорогостоящих российских 
работников более дешевы-
ми иммигрантами. Средние 
зарплаты в этих отраслях – 
70–80 тыс. руб. в месяц, а им-
мигранты из Китая, Индии и 
некоторых других стран Азии 
вполне могут довольство-
ваться зарплатами на уров-
не 1 тыс. долл. в месяц. При 
этом многие предприятия не-
фтегазового сектора и цвет-
ной металлургии используют 
труд россиян, которые приез-
жают на заработки вахтовым 
методом. Вахтовики из Китая 
обойдутся, например, «Нор-
никелю» значительно дешев-
ле отечественных. Тревож-
ный фактор: при найме китай-
ской рабочей силы контроль 
над частью производственно-
го процесса будет фактичес-
ки передан китайским пар-
тнерам. Пока далеко не все 
российские компании готовы 
к этому. 

Однако во многих отрас-
лях и регионах России речь 
идет уже не о потере конт-
роля над производством, а о 
разорении компаний. 
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Кризис позвал 
китайцев

Русское направление

На недавнем Между-
народном Пушкинском 
конкурсе выразили оза-
боченность проблемой 
преподавания русского 
языка, его вытеснением 
другими: турецким, ита-
льянским, арабским...

Все языковеды пришли к 
мнению, что русский язык 
– это достояние России, и 
они живут и преподают рус-
ский язык у себя на родине 
с неугасающей верой в луч-
шее будущее между всеми 
странами. «Убей русский 
язык – и России больше не 
будет, – считает Люся Вла-
димировна Арсатян из Ар-
мении. Сокращается пре-
подавание русского язы-
ка в Германии. В украин-
ских школах учителя учат 
русскому языку и литера-
туре по учебникам на ук-
раинском языке. Особенно 
это касается бывших рес-
публик СССР, прежде всего 
прибалтийских, Украины. 
Там знают русский язык на 
бытовом уровне, но писать 
по -русски молодое поколе-
ние не умеет, и читают рус-
скую классику только в пе-
реводах. 

Во всем мире русский 
язык знают благодаря рус-
ской литературе. Люди на 
Западе и Востоке учат рус-
ский язык для того, чтобы в 
подлиннике прочитать вели-
чайших классиков: Пушкина, 
Достоевского, Толстого, Че-
хова...

В 2005 году вступил в силу 
закон о русском языке. А что 
мы видим в настоящее вре-
мя? 

Русский язык пережи-
вает массовое и агрессив-
ное вторжение иностранных 
слов, которые не пополняют 
лексический состав наше-
го русского языка, а вытес-
няют из него исконно рус-
ские. Идёт резкое сниже-
ние уровня культуры русской 
речи, массовое нарушение 
норм русского литературно-
го языка. Русский язык пос-
тепенно утрачивает статус 
мирового. 

В 80-е годы русским 
языком владели около 500 
млн. человек, а сейчас их 
количество уменьшилось 

вдвое. Для 164 млн. он род-
ной, а 114 млн. владеют им 
как иностранным.

В настоящее время рус-
ский язык занимает четвер-
тое место в мире после ки-
тайского, английского, ис-
панского.

Если падение интереса к 
русскому языку будет про-
должаться, то через 25 лет, 
по прогнозам специалистов, 
русский язык будет оттеснен 
с мировых позиций фран-
цузским, арабским, хинди и 
т. д.

Что мы видим и наблю-
даем у себя на Родине? В 
Москве и Петербурге рус-
ский язык постепенно пре-
вращается в язык бытовой, 
сокращаются тиражи тол-
стых журналов, серьезных 
газет, в телевидении царит 
языковая безграмотность, 
сленг. 

«Продвинутая» моло-
дежь начинает относиться к 
русскому языку как дворя-
не XVIII–XIX веков. В школах 
сократилось изучение русс-
кого языка. В 10–11-х клас-
сах в неделю дан один час на 
преподавание русского язы-
ка. Этого недостаточно. Та-
кой подход к изучению рус-
ского языка грозит утратой 
геополитических позиций 
России в мире. 

Сокращение изучения 
русского языка в мире со-
путствует сокращению по-
тока туристов, едущих к 
нам в Россию. В некото-
рых школах введены про-
фильные классы углуб-
ленного изучения русско-
го языка. Но это возможно 
в школах, гимназиях горо-
дов, а в сельской местнос-
ти из-за минимального ко-
личества учащихся такой 
метод непозволителен, так 
как есть федеральное госу-
дарственное планирование 
школьной программы, и не 
всякий директор отступит 
от этого школьного компо-
нента. Эту проблему надо 
решать.

А.  И. КАРПИЧЕНКО,
 В. А. АЛЕКСЕЙКИНА,

 учителя русского языка и 
литературы и другие.

Манский район

Можем 
потерять

Русский язык – наше 
национальное достояние

(Окончание. 
Начало на стр. 3)

Но вернёмся к зарпла-
те. Интересен критерий: 
«сложность и приоритет-
ность предмета». Он мне на-
поминает лысенковские ма-
нипуляции с понятием «ка-
чество образования». Все 
о нём говорят, а как его оп-
ределить, оценить, только 
без различных птичьих тер-
минов, а грубо конкретно и 
понятно для всех – учите-
лей, родителей, детей, – ну 
никак не получается. Кто же 
будет определять «приори-
тетность» предмета? И во-
обще, какой предмет самый 
главный?

Для меня это очевидно, 
так как ответ есть в детском 
стихотворении: «Мамы вся-
кие нужны, мамы всякие 
важны». Ведь каждый пред-
мет чему-то учит. Помни-
те анекдот, в котором отец, 
рассматривая дневник, и 
видя единственную  пятёр-
ку по пению, говорит: 
«И при таких успехах ты 
поёшь?»  Но ведь есть та-
кие ученики, которые име-
ют и сегодня пятёрку толь-
ко по пению. А что, среди 
взрослых успешных людей 
нет тех, кто пятёрку имел 
только по одному предме-
ту, и именно это его держа-
ло в школе и оставило на 
всю жизнь радостные вос-
поминания? 

Кто-нибудь из минис-

терства делал мониторинг 
в школе на предмет «м» и 
«ж»? Во-первых, сколько у 
нас мужчин в школах оста-
лось по краю и сколько из 
них преподают математи-
ку, труд, физкультуру, чер-
чение? Дискриминация по 
предмету не приведёт ли к 
дальнейшей феминизации 
школы? Издержки подоб-
ных манипуляций с рефор-
мированием системы опла-
ты труда напоминают сказ-
ку о голом короле. Вроде 
бы делать что-то надо, и де-
лать убедительно.  Между 
тем это следствие систем-
ных провалов в целевых ус-
тановках школьного обра-
зования. 

Когда ставилась зада-
ча воспитания гармоничес-
ки развитой личности, ник-
то не считал, что урок пе-
ния или рисования провес-
ти легче, а потому и платить 
за него надо меньше. Наобо-
рот, сердце радовалось, ког-
да из  класса слышался баян 
и задорные громкие голоса 
детей, из спортзала доноси-
лось уханье мяча и топот, в 
кабинете труда визжали на-
пильники, а на плацу воен-
рук учил маршировать. Уны-
ние наступало, когда спе-
циалиста даже по одному 
предмету не было. В школе 
важны все и всё. 

 «Основная цель заявлен-
ного законопроекта – фор-
мирование такой системы 
оплаты труда работников 

образовательных учрежде-
ний, которая  бы обеспе-
чила рост заработной пла-
ты каждого конкретного ра-
ботника и стимулировала 
работников к повышению 
качества оказания образо-
вательных услуг. Заявлен-
ная цель путём реализации 
созданного правового ме-
ханизма может быть не до-
стигнута», – такая общая 
оценка дана законопроек-
ту экспертно-правовым уп-
равлением Законодатель-
ного собрания. А частнос-
ти? «Отсутствие ясных кри-
териев, используемых при 
формировании фонда оп-
латы труда учреждений, 
не даёт учреждениям иных 
стимулов для увеличения 
этого фонда, кроме как «бо-
роться» за численность обу-
чающихся в школе».  Всё 
лето мы наблюдали  эту 
«борьбу» за численность: 
закрыто около 100 началь-
ных школ. В какие-то сред-
ние школы добавилось по 
10–20 детей. Изменят ли 
они радикально ситуацию 
с финансированием в та-
ких школах? Очень сомне-
ваюсь, что повсеместно 
появились параллельные 
классы, дающие возмож-
ность увеличить число ча-
сов. Увеличилось количест-
во детей в некоторых клас-
сах – это бесспорно. Но как 
повлияет это на повыше-
ние качества образования в 
этом классе. Для закрытия 

маленьких школ чиновни-
ками используется убийс-
твенный аргумент: в боль-
шой школе выше качество 
образования. Следуя этой 
логике, нужно продолжить: 
в классе с большим коли-
чеством учащихся выше ка-
чество образования.  Од-
нако любой учитель скажет, 
что это спорно.

Складывающаяся тенден-
ция структуры заработной 
платы такова, что все при-
бавки к заработной плате 
таковы, что деньги собира-
ются закачивать не в базо-
вую часть, или как записано 
в законопроекте, в оклад, а 
в стимулирующую часть. Эту 
первую попытку мы наблю-

дали весной. Согласны ли с 
этим учителя? 

Дивногорские учителя на 
конференции говорили о не-
обходимости «существенно-
го увеличения базовой части 
заработной платы» и только 
после этого предлагали пе-
реходить к дифференциа-
ции в части стимулирующих 
выплат. 

Сейчас всех успокаива-
ют: на переходный период 
не будет допущено умень-
шения размера заработной 
платы, фонд оплаты труда 
будет увеличен.  Но пере-
ходный период закончится. 
Разработчики в таком слу-
чае, декларируя рост зара-
ботной платы, сознательно 

закладывают механизм та-
кого её формирования, при 
котором увеличение зара-
ботной платы одних будет 
идти за счёт уменьшения её 
у других. 

Во всём мире идёт борь-
ба за увеличение зара-
ботной платы. Заработная 
плата – деликатная сфера, 
требующая осторожного и 
взвешенного подхода при 
её реформировании. Ду-
мается, нужна совместная 
тщательная работа всех 
участников этого процес-
са.

Валентина БИБИКОВА, 
депутат Законодательного 

собрания

Трибуна депутата Законодательного собрания

Нужна совместная 
тщательная работа


